

Agréé Association Nationale de la Jeunesse et d'Éducation Populaire Association à statut consultatif ECOSOC à l'ONU

9 rue Dulcie September - 93400 Saint-Ouen Tél. 01 40 12 09 12 - Courriel : national@mvtpaix.org www.mvtpaix.org

DECLARATION

80 ans après la libération du camp d'extermination d'Auschwitz Ne jamais oublier

80 ans après la libération du camp d'extermination d'Auschwitz-Birkenau, au-delà du recueillement, ne jamais oublier que des millions d'êtres humains, juifs, tziganes, communistes, résistants, homosexuels ont été assassinés par le régime nazi. Dans ce camp, entre 1942 et 1945 plus d'1.1 million de personnes sont décédées, dont près d'un million de Juifs (source : Musée mémorial de l'Holocauste).

La construction de la paix nécessite de ne jamais oublier les pires horreurs que l'homme est capable de faire à l'homme, mais aussi d'agir pour que plus jamais de telles entreprises d'extermination systématique ne se reproduisent.

Le Mouvement de la paix exprime une nouvelle fois son inquiétude face au développement d'une barbarie renouvelée qui s'exprime sous diverses formes, guerres, terrorisme, racisme, xénophobie, antisémitisme renaissant, discriminations, intolérance, résurgence des idéologies d'extrême droite et fasciste sous diverses formes.

Conscient que pour son avenir l'humanité n'a d'autre chemin que la paix, le Mouvement de la Paix en appelle à une insurrection mondiale des consciences et à l'union de toutes les forces sociales, (humanistes, syndicales, féministes, écologistes, pacifistes, de défense de la planète et de l'environnement, de défense des droits humains) afin de développer partout et en permanence des activités d'éducation à la culture de la paix (1) pour construire un monde de justice, de solidarité et de paix.

Il appelle à faire du 16 mai 2025, journée internationale du vivre ensemble en paix, une grande journée nationale d'action.

Le Mouvement de la Paix Le 27 janvier 2025

(1) La culture de la paix est définie par les Nations Unies comme « un ensemble de valeurs, attitudes, comportements et modes de vie qui rejettent la violence et préviennent les conflits en s'attaquant à leurs racines par le dialogue et la négociation entre les individus, les groupes et les États ».